

Mitgliederversammlung Protokoll

Datum, Zeit 24. März 2018, 10.15 bis 16.10 Uhr
Ort St. Gallen (Fachhochschule, 2. Stock)

1. Begrüssung

Urs Thalman, der neue Präsident des ForumMann, begrüsst die Anwesenden und freut sich, dass die Mitgliederversammlung von männer.ch in diesem Jahr in der Ostschweiz stattfindet.

Männer.ch-Präsident Markus Gygli dankt für die Einladung und freut sich über alle, die den Weg nach St. Gallen unter die Füssen genommen haben. Entschuldigen lassen muss sich der abtretende Vize-Präsident Daniel Seeholzer, der infolge Betreuungsaufgaben heute leider nicht teilnehmen kann.

Markus Gygli gibt einen kurzen Überblick über das heutige Programm:

- Am Morgen stehen zwei Workshops auf dem Programm, die einerseits der Erarbeitung einer Resolution an die Gerichte der Schweiz („Unterhaltsrecht: Politische Vorgaben respektieren!“), andererseits der Erarbeitung eines internen „code of conduct“ gewidmet sind.
- In der Mittagspause unternehmen wir einen Spaziergang an das Obergericht St. Gallen, um die Resolution symbolisch zu deponieren.
- Am Nachmittag steht der statuarische Teil auf dem Programm.

Resolution

Beschluss: Die Resolution wird nach Bearbeitung innerhalb des morgendlichen Workshops und nach letzten redaktionellen Retouchen im Plenum einstimmig angenommen.

anschliessend

Spaziergang zum Obergericht St. Gallen und
Fototermin.



Begrüssung

Matthias Luterbach wird per Akklamation zum
Stimmzähler gewählt.

Es sind 18 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Das Protokoll der Mitgliederversammlung 2017 und
die Traktandenliste für die heutige MV werden
einstimmig verabschiedet.

2. Rückblick 2017

Präsident Markus Gygli blickt auf einige Höhepunkte
des Vereinsjahres zurück, z.B.

- auf den Väterspaziergang in Zürich anlässlich des
Schweizer Vätertags;

- die Einreichung der Unterschriften für die Eidg.
Volksinitiative für 20 Tage Vaterschaftsurlaub
anfangs Juli 2018;

- den Abschluss des ersten Lehrgangs des Schweiz. Instituts für Männer- und Geschlechterfragen SIMG im Sommer 2017;
- die Stabsübergabe der SIMG-Leitung von Andreas Borter an Markus Theunert im Oktober 2017;
- die Lancierung von MenCare in der Westschweiz am 2. Oktober 2017 in der Maladière in Neuenburg, die von unserem Westschweizer Koordinator Gilles Crettenand exzellent organisiert wurde und tolle Beachtung fand.

Beschluss: Der Jahresbericht von männer.ch und SIMG wird ohne Gegenstimme und Enthaltung angenommen.

Markus Theunert erläutert in Abwesenheit des Finanzverantwortlichen Daniel Seeholzer die Jahresrechnung von männer.ch und SIMG.

Beschluss:

- Die Jahresrechnung 2017 von männer.ch und SIMG wird ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung angenommen.
- Die Berichte der Revisionsstelle für männer.ch und SIMG werden ohne Gegenstimme und Enthaltung angenommen. Dem Vorstand wird Décharge erteilt.

Organisationsentwicklung männer.ch:

Markus Gygli stellt die Schritte in der Organisationsentwicklung vor, die männer.ch im letzten Jahr unternommen hat.

Neu wurde eine dreiköpfige Geschäftsleitung installiert, die gemeinsam die Gesamtverantwortung für die Organisation wahrnimmt. Sie besteht aus Nicolas Zogg, Leiter Politik und Medien, Fabio Donnalioia, Leiter Betrieb und Finanzen, sowie Markus Theunert, Leiter des Schweizerischen Instituts für Männer- und Geschlechterfragen SIMG und des nationalen Programms MenCare Schweiz.

Remo Ryser ist seit 1. Februar 2018 mit einem Pensum von 60% der MenCare-Koordinator für die

Deutscheschweiz engagiert (vorher 30%).

Matthias Luterbach, wissenschaftlicher Mitarbeiter beim SIMG, wird im Sommer eine Stelle am Zentrum für Gender Studies der Universität Basel antreten. Deshalb wird er das SIMG verlassen, was von Markus Gygli sehr bedauert wird.

Zuletzt erwähnt und verdankt Markus Gygli das Engagement von Gabriel Roth, der in der ersten Jahreshälfte 2018 unsere Social Media-Aktivitäten unterstützt.

Aktivitäten 2018

Programmleiter Markus Theunert stellt die zweite Phase des nationalen Programms MenCare Schweiz 2017-2020 vor.

Nicolas Zogg informiert über die nächsten Etappen bei der Volksinitiative für 20 Tage Vaterschaftsurlaub:

- Im Frühsommer wird die (ablehnende) Botschaft des Bundesrats erwartet;
- Parallel dazu wird die Lobbying-Arbeit vor allem in der bürgerlichen Mitte vorangetrieben;
- Offen ist zur Zeit die Frage, ob es einen Gegenvorschlag des Parlaments gibt und, wenn ja, wie wir damit umgehen soll (klar ist: Weniger als 20 Tage sind keine Option für uns);
- ein besonderes Augenmerk schenken wir den KMU's; ihre Unterstützung für das Anliegen erachten wir als zentral.

Der Schweizer Vätertag findet wie immer am 1. Sonntag im Juni statt. Geplant sind eine Väterdemo in Zürich und ein Väter-Slam in Bern. Weitere Aktionen in den Regionen sind sehr erwünscht!

Fabio Donnalioia stellt den aktuellen Stand des neuen Marketingkonzepts vor, wie es vom Vorstand an der letzten Sitzung vom 14. März 2018 verabschiedet worden ist.

Budget 2018

Beschluss:

- Das Budget 2018 wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen verabschiedet.
- Die Schweizerische Revisionsgesellschaft wird als Revisionsgesellschaft für männer.ch und SIMG bestätigt.

Wahlen

Markus Gygli informiert über den Rücktritt des bisherigen Vize-Präsidenten und Finanzverantwortlichen Daniel Seeholzer, der eine neue berufliche Herausforderung angetreten hat und künftig nicht mehr über die zeitlichen Ressourcen für das ehrenamtliche Engagement bei männer.ch verfügt. Er würdigt seine Verdienste.

Der Vorstand schlägt Kuno Hämisegger als neuen Vize-Präsidenten und Finanzverantwortlichen vor, der sich selber kurz vorstellt. Er ist Vater zweier Kinder, war in den 1990er-Jahren Chefökonom des Eidg. Volkswirtschaftsdepartements, später während vielen Jahren Public Affairs-Verantwortlicher der Schweizerischen Bankiervereinigung und ist heute frühpensioniert/teilselbständig. In dieser letzten Erwerbsphase möchte er die Sphären seiner persönlichen und beruflichen Interessen nicht mehr länger trennen, sondern verbinden. In diesem Sinn passt das Engagement von männer.ch wunderbar.

Beschluss:

- Kuno Hämisegger wird ohne Gegenstimme bei einer Enthaltung zum neuen Vize-Präsidenten und Finanzverantwortlichen gewählt.
- Markus Gygli und Kuno Hämisegger werden von der MV zu Mitgliedern des strategischen Ausschusses des SIMG gewählt.

Varia

Es gibt keine Varia.

Markus Gygli bedankt sich zum Abschluss

- bei den Gastgebern, der heutigen Versammlung, dem ForumMann;
- bei der Geschäftsleitung für die Vorbereitung der

MV;

- bei allen Mitarbeitenden für ihr grosses Engagement im zurückliegenden Vereinsjahr;
- allen teilnehmenden Mitgliedern.

Andreas Borter nutzt die Gelegenheit, sich bei Markus Gygli für seine umsichtige Führung des Übergangs- und Organisationsentwicklungsprozesses und auch für sein Herzblut zu bedanken.